

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 33 (1960)

Heft: 11

Rubrik: Winterübung 1960/61

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Winterübung 1960/61

der Zentraltechnischen Kommission des Schweizerischen Fourierverbandes

In der letzten Winterübung wurden der Übertritt eines verst. Inf. Rgt. vom WK in den Aktivdienst und die damit zusammenhängenden Probleme besprochen. Schwergewicht der Überlegungen bildete die Versorgungslage und es galt im besonderen, die Kenntnisse über die K. Mob. Vpf. aufzufrischen.

Unsere diesjährige Winterübung soll auf dem Gelernten aufbauen und taktisch gesehen eine Fortsetzung bilden. Zweck und Ziel unserer Winterarbeit 1960/61 soll sein, uns mit den fachtechnischen Problemen auseinander zu setzen, die sich für uns in der

Verteidigungsstellung

ergeben. Das Thema ist und bleibt aktuell. In unseren Verhältnissen ist die Verteidigung nach wie vor die normale Kampfform. Selbst wenn wir einmal über mechanisierte Stossdivisionen verfügen, wird die Masse der Armee, ins Gelände verkrallt, den Infanteriekampf zu führen haben. Wir werden die Winterübung 1960/61 so durchspielen, dass möglichst *alle* Kameraden zum Mitmachen angespornt werden. Es soll der Versuch unternommen werden, sämtliche Unterlagen in unserem Verbandsorgan erscheinen zu lassen. Alle Mitglieder und viele weitere Interessenten erhalten so die Übungsanlage samt Kartenausschnitten und Skizze auf den Tisch geliefert. Einfacher können wir es nicht mehr machen. Wir erwarten daher, dass die Aufgaben der Winterübung 1960/61 von viel mehr Kameraden gelöst werden, als dies bisher der Fall war.

Die dringende Notwendigkeit, sich ausserdienstlich weiterzubilden und sein militärisches Wissen und Können zu vertiefen, ist wohl unbestritten, zumal in Zeiten, wie wir sie heute erleben. Nur der Tüchtige wird im Ernstfall seine ihm anvertraute Aufgabe zum Wohle seiner Truppe lösen können.

Die Übungsunterlagen und die Aufgabenstellung erscheinen in der Dezember-Nummer. — Wer sich ganz allgemein mit den taktischen Fragen der Verteidigung näher befassen will, schaffe sich die ausgezeichnete Sonderausgabe «Verteidigung» der Wehrzeitung «Der Schweizer Soldat» an. Sie kann bei Aschmann und Scheller, Zürich, zum Preise von Fr. 2.— bezogen werden.

Zentraltechnische Kommission

Sitzung des Zentralvorstandes

mit den Sektionspräsidenten und technischen Leitern in Zürich

Die vorstehende Übung bildete Gegenstand der Besprechungen an der Sitzung des gesamten Zentralvorstandes mit den Herren technischen Leitern und Sektionspräsidenten. Ebenso haben wir das an der nächsten Delegiertenversammlung zu beschliessende Rahmentätigkeitsprogramm für 1961/62 besprochen und bereinigt. Es umfasst folgende zu bearbeitende Themen:

- Atomkenntnisse
- Kameradenhilfe
- Staatsbürgerliche Probleme
- Neuorganisation der Armee — Behandlung der OST
- Einfache Kochausbildung
- Winterübung

Die Besprechungen über den Bewertungsmodus für die Sektionsrangierung an den Fouriertagen ergaben noch keine Einigkeit. Die Meinungen teilen sich bei der Frage «mit oder ohne Berücksichtigung der Beteiligung» und machen die Ausarbeitung eines weiteren Vorschlages notwendig. Neu soll ein Archiv mit Übungsanlagen und fachtechnischen Arbeiten angelegt werden.

Zentraltechnische Kommission